



XI^o Journée Internationale de Prière et de Réflexion contre la Traite des Personnes 2025

NOTE DE CONCEPT

Inspiré par l'invitation du Pape François à « **Être pèlerins de paix et apôtres de l'Espérance** »¹ alors que l'Église se prépare au Jubilé 2025, le thème de la XI^e édition de la Journée Internationale de Prière et de Réflexion contre la Traite des Personnes 2025 est le suivant :

Ambassadeurs de l'Espoir : Ensemble contre la Traite des Personnes

Chaque année, la Journée internationale de Prière et de Réflexion contre la Traite des Personnes, inaugurée par le Pape François en 2015, est célébrée dans le monde entier le 8 février, jour de la fête de Sainte Joséphine Bakhita.

La coordination de cette journée a été confiée à Talitha Kum en collaboration avec des organisations partenaires dans le but de se rassembler pour prier, réfléchir collectivement aux réalités de la traite des personnes et plaider pour et avec les victimes, les survivants et les populations vulnérables. En particulier, cette collaboration vise à renforcer et à servir les femmes, les enfants, les migrants, les réfugiés et les jeunes.

Cette année, conformément à l'esprit de célébration du Jubilé de l'Église en 2025, le comité d'organisation cherche à souligner cette occasion par une série d'événements visant à sensibiliser à la traite des personnes et à d'autres formes d'esclavage moderne. Plus de 100 personnes représentant différentes organisations partenaires (locales et internationales) - des jeunes du monde entier, des défenseurs et des activistes - *des survivants, des migrants, des personnes déplacées de force et des personnalités du monde de l'art et du cinéma* - se réuniront à Rome dans la semaine du 4 au 10 février 2025 pour promouvoir un appel à l'Église appelant à l'espoir, à la paix, à l'amour et à l'unité afin de guérir notre monde brisé.

La 11^e édition poursuit les objectifs suivants :

- Prier ensemble en tant que frères et sœurs de tous âges, de toutes cultures et de toutes confessions pour mettre fin à la traite des personnes et aux autres formes d'esclavage moderne;
- Sensibiliser à la nécessité d'une réponse mondiale plus forte à la traite des personnes à tous les niveaux - églises locales, autres traditions spirituelles et communautés laïques;
- Partager le rôle crucial joué par les groupes interconfessionnels dans le soutien aux survivants, la protection des enfants et des personnes vulnérables;

Coordinamento **Talitha Kum** Piazza di Ponte Sant'Angelo, 28 - 00185 Roma
+ 39 066840020 - www.talithakum.info - feb8@talithakum.info

- Se réunir et construire des voies pour un changement systémique afin de s'attaquer aux causes profondes de la traite des personnes et d'autres formes d'esclavage moderne.

Le cercle vicieux de la traite des personnes est une problématique complexe et difficile à combler qui exige une réponse mondiale. Il s'agit d'un fléau mondial qui affecte la vie de nombreuses personnes, en particulier celle des populations vulnérables : les femmes et les enfants, les jeunes, les migrants et les réfugiés.

Notre appel à nous engager dans ce travail difficile et nécessaire est enraciné dans la vie et le ministère de Jésus, liés à notre foi catholique. Récemment, le Vatican a publié la déclaration « Dignitas Infinita »ⁱⁱ (dignité infinie), qui traite des « graves violations de la dignité humaine »ⁱⁱⁱ, telles que la **traite des personnes**^{iv}.

La Déclaration s'attarde sur la « traite des personnes », qui prend des « dimensions tragiques » et est décrite comme une « activité ignoble, une honte pour nos sociétés qui se prétendent civilisées ». De même, elle appelle à lutter contre des phénomènes tels que « le commerce des organes et de tissus humains, d'exploitation sexuelle d'enfants, de travail d'esclaves, y compris la prostitution, de trafic de drogues et d'armes, de terrorisme et de crime internationale organisée » (42). Elle évoque également les répercussions de ce crime contre l'humanité. « La traite défigure l'humanité de la victime, en offensant sa liberté et sa dignité ».

À l'heure actuelle, on estime que 50 millions de personnes vivent en situation d'esclavage moderne dans le monde^v. Les femmes et les enfants victimes de la traite et de l'esclavage sont parmi les plus touchés. Nous sommes donc appelés à agir car la dignité et la fraternité humaine que nous défendons tous sont en grand danger et, alors que les conflits, le changement climatique et d'autres facteurs atténuants s'intensifient, nous nous rappelons le danger croissant de devenir indifférents, aveugles et/ou habitués à ces réalités qui ne devraient pas exister.

LES FEMMES ET LES ENFANTS

Selon les Rapports Mondiaux de l'ONU DC^{vi}, les enfants représentent une proportion importante des victimes de la traite dans le monde. Une victime sur trois est un enfant, soit plus de 30 % des victimes identifiées de la traite des personnes dans le monde sont des enfants - un chiffre cinq fois plus élevé qu'il y a 15 ans^{vii}.

79 % des victimes d'exploitation sexuelle dans le monde sont des femmes et des filles^{viii}. Dans les faits, les femmes victimes sont soumises à des violences physiques ou extrêmes de la part des trafiquants dans une proportion trois fois plus élevée que les hommes. Un chiffre qui a considérablement augmenté au cours de la pandémie.

À l'inverse, les enfants sont deux fois plus susceptibles que les adultes d'être victimes de violences dans le cadre de la traite^{ix}. En 2021, le Global Slavery Index estimait que 12 millions d'enfants vivaient en situation d'esclavage moderne dans le monde^x. Ils sont deux fois plus susceptibles que les adultes d'être victimes de violences et d'exploitation dans le cadre des migrations et des flux de réfugiés. Les déplacements forcés ont également exacerbé le nombre de personnes devenues vulnérables à la traite des personnes. Nombre de leurs causes sont liées à des systèmes gouvernementaux, économiques et sociaux injustes et destructeurs qui ne disposent pas des

mécanismes de protection nécessaires pour garantir leur sécurité et leur bien-être dans leur pays d'origine.

LES MIGRANTS ET LES RÉFUGIÉS

Le nombre de personnes qui sont restées déplacées de force dans le monde en raison de la guerre, des conflits armés et de la violence, **a atteint 120 millions en mai 2024**, et continue d'augmenter, selon le rapport semestriel sur les tendances du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR). Ce chiffre comprend **62,5 millions de personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays**, 36,4 millions de réfugiés et 6,1 millions de demandeurs d'asile, selon le rapport du HCR.^{xi} Les migrants, les réfugiés, les demandeurs d'asile et les personnes déplacées de force sont particulièrement vulnérables à la traite et à l'exploitation au cours de leur voyage migratoire en raison des itinéraires dangereux, de l'utilisation des coyotes comme guide et des pratiques du marché noir utilisées pour se déplacer d'un pays à l'autre.

Le Jubilé met l'accent sur l'**ESPOIR** par le biais d'**actions concrètes**, notamment en s'attaquant à des problèmes mondiaux tels que l'horrible réalité de la traite des personnes.

« Nous devons garder allumée la flamme de l'espérance qui nous a été donnée, et tout faire pour que chacun retrouve la force et la certitude de regarder l'avenir avec un esprit ouvert, un cœur confiant et une intelligence clairvoyante. Le prochain Jubilé pourra favoriser grandement la recomposition d'un climat d'espérance et de confiance, comme signe d'une renaissance renouvelée dont nous ressentons tous l'urgence... »^{xii} - Pape François.

Dans ce chemin vers la dignité, nous sommes tous appelés à être des ambassadeurs de l'espoir. Ensemble, nos actions ont le pouvoir de transformer des vies par la compassion et de créer un monde libéré de la traite des personnes. En participant à cette journée à laquelle l'Église nous appelle, veillons à inclure tout le monde, survivants et auteurs de violences, pour un pouvoir transformateur d'attention, d'espoir et de miséricorde.

Nous invitons les responsables d'églises d'autres traditions spirituelles et toutes les personnes de bonne volonté, les responsables de gouvernements et d'autres organisations qui partagent les mêmes valeurs à se joindre à nous pour consacrer la prière et l'action à la promotion de la dignité humaine, à l'élimination de la traite des personnes sous toutes ses formes et à la promotion de la paix dans le monde. Nous cheminons ensemble - **défenseurs des survivants, migrants et réfugiés, personnes jeunes et âgées** - en tant que catalyseurs de la sensibilisation à la traite des personnes et de la création d'un changement de paradigme - d'une action transformatrice pour un monde sans traite ni exploitation des personnes.

PRIONS ensemble pour qu'une **ACTION** transformatrice mette fin à la traite des personnes, Soyons des ambassadeurs de l'**ESPOIR** pour ceux qui sont découragés !

ÉCOUTONS les défenseurs des survivants pour élever leurs voix !

AGISSONS en faveur de la justice pour les « **Saintes Bakhita** » **d'aujourd'hui**, pour leur liberté.

NOTES FINALES

- i <https://www.iubiliaeum2025.va/en/notizie/comunicati/2024/papa-pellegrini-speranza-costruttori-pace.html>
- ii https://www.vatican.va/roman_curia/congregations/cfaith/documents/rc_dof_doc_20240402_dignitas-infinita_en.html
- iii <https://press.vatican.va/content/salastampa/en/bollettino/pubblico/2024/04/08/240408c.html>
- iv <https://www.vaticannews.va/en/vatican-city/news/2024-04/human-dignity-ddf-document-migration-gender-surrogacy-war-theolo.html> #42
- v <https://www.ilo.org/publications/major-publications/global-estimates-modern-slavery-forced-labour-and-forced-marriage>
- vi https://www.unodc.org/documents/data-and-analysis/glotip/2022/GLOTiP_2022_web.pdf
- vii https://www.unodc.org/unodc/en/frontpage/2024/July/a-childhood-of-exploitation--violence-and-fear_-the-story-of-child-trafficking.html
- viii <https://www.unodc.org/unodc/en/human-trafficking/global-report-on-trafficking-in-persons.html>
- ix <https://www.un.org/en/observances/end-human-trafficking-day>
- x <https://www.walkfree.org/global-slavery-index/findings/global-findings/>
- xi <https://www.unhcr.org/global-trends>
- xii <https://press.vatican.va/content/salastampa/en/bollettino/pubblico/2022/02/11/220211c.html>
- xiii <https://preghieracontrotratta.org/>